

développements que les troubles ont pris, il est facile de comprendre qu'il ne pouvait les prévoir en 1898.

On ne sait guère, en aucun pays, ce qui se passe actuellement en Chine. Mais il est évident que la Chine se moque de l'Europe, et que le conflit n'est pas prêt de finir. Pour s'en convaincre, il suffit de réécouter la règle de trois suivante : Si, pour réduire, plus ou moins, 50000 Boërs il a fallu à l'Angleterre 200000 hommes, combien en faudra-t-il à l'Europe pour venir à bout de 400,000,000 de Chinois ?

Les confessions à bord d'un vaisseau

Le Saint-Office a publié, le 4 avril 1900, un décret qui intéresse tous les prêtres exposés à voyager sur mer. Dorénavant, ils jouiront pendant toute la traversée, et même durant le séjour des bâtiments dans les ports de relâche, de la faculté de confesser toutes les personnes qui sont à bord, sans avoir besoin de prendre des pouvoirs, soit de l'Ordinaire du lieu de départ soit de celui des ports de relâche. La seule condition mise à cette faveur est qu'ils soient approuvés pour la confession dans leur diocèse. Cette concession sera hautement appréciée par les prêtres et par les fidèles, et supprime un grand nombre de démarches toujours ennuyeuses, auxquelles on était jusqu'à présent forcé de se soumettre pour pouvoir confesser à bord d'un vaisseau.

Piè IX (1846-1878)

Malgré l'enthousiasme du peuple romain à l'avènement de Piè IX, la franc-maçonnerie ne laissa pas sommeiller sa haine contre l'Eglise, et résolut de tout oser pour arriver à ses fins : s'emparer des Etats pontificaux et de Rome.

Au moment de la Révolution qui venait d'envahir quelques Etats de l'Europe et particulièrement la France, Mazzini et Gioberti commencèrent la guerre au trône pontifical. N'osant pas s'attaquer encore directement à la personne du pape, ils faisaient crier à leurs bandes révolutionnaires soudoyées par l'argent des sociétés secrètes : *Vive Piè IX !* et sous ce bouclier